

**Antrag (SPD-Fraktion)
Kinderarmut in Schwerin wirksam bekämpfen**

32. Stadtvertretung vom 29.01.2018; TOP 10; DS: 01240/2017

https://bis.schwerin.de/vo0050.asp?_kvonr=6204

Die Stadtvertretung hat Folgendes beschlossen:

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, ein Forum „Kinderarmut in Schwerin“ einzurichten, das einen Maßnahmenplan zur Reduzierung von Kinderarmut in Schwerin erarbeitet und der Stadtvertretung vorstellt.

Hierzu wird in Ergänzung der schriftlichen Mitteilungen des Oberbürgermeisters vom 29.10.2018 mitgeteilt:

Die Gesamthematik wird intensiv bearbeitet. Auch vor dem Hintergrund des oben genannten Beschlusses wurde für den am 29.10.2018 veröffentlichten Sozialbericht der Landeshauptstadt Schwerin der Schwerpunkt Armut bzw. Armutsrisiken gewählt. Damit ist auch eine Datenbasis bzw. eine theoretische Grundlage für die Behandlung der Gesamthematik gegeben, Doppelarbeiten konnten so vermieden werden.

Parallel zur Erstellung des Berichtes haben Treffen mit verschiedenen Experten stattgefunden. Auch mit dem Landesnetzwerk besteht mittlerweile ein Austausch. Dieser soll ebenfalls intensiviert werden, um Doppelarbeiten zu vermeiden bzw. Synergien nutzbar zu machen.

Eingebunden wurden auch der Landesjugendring, der Stadtjugendring der Verein Kinderhilfe und andere.

In den diversen vorbereitenden Gesprächen haben sich die externen Experten für eine Erhebung ausgesprochen, die sich auf Betroffene fokussiert. Diese Erhebung soll Anfang 2019 stattfinden. Als koordinierende Stelle soll dabei die Beteiligungswerkstatt dienen, für die Fördermittel für 2019 avisiert wurden.

Die Gesamthematik soll im Rahmen eines überregionalen Fachtages auf Basis der Erhebung durchleuchtet werden. Als Muster dafür dient der Fachtag zur Einwanderungssituation, den die Stadt zusammen mit der Evangelischen Jugend – Sozialdiakonische Arbeit veranstaltet hat.

Schwerpunktthema soll dann auch ein Forum sein, welches dauerhaft Handlungsansätze erarbeitet bzw. die Umsetzung begleiten soll.

Der Vorbereitungstermin ist für den 09.01.2019 unter Leitung des zuständigen Dezernenten geplant. Der Fachtag soll – sofern die entsprechenden personellen Voraussetzungen geschaffen wurden – im 2. Quartal 2019 stattfinden.